

Verania Silva López
Estudiante de Relaciones Internacionales
Universidad Iberoamericana León

Formar parte del movimiento de “Estudiantes vs Armas” ha sido una forma única en la que como estudiante he podido sentirme parte de un movimiento que busca lograr cambios sociales, así como informar sobre la realidad que muchas veces no somos capaces de entender en su totalidad, respecto a los daños que ocasiona el uso de armas a la estructura social.

Desde leer los antecedentes en la demanda del gobierno mexicano hacia las empresas de armas estadounidenses, informarme sobre los avances hechos, las perspectivas y críticas hechas por partidarios de ambos lados de la demanda, hasta conocer sobre testimonios reales en diversas partes de México, este proyecto me ha permitido desarrollar más mi sensibilidad y empatía hacia las víctimas de la violencia armada en mi país; y con esto no solo me refiero a aquellas personas que han resultado heridas o que incluso han perdido la vida en enfrentamientos, sino que también se reconocen los daños que sufren aquellas personas que pierden a sus seres queridos y deben vivir constantemente con miedo de que se les arrebatte todo lo que valoran.

La violencia en México es una situación insostenible. Los grupos criminales llevan a cabo sus actividades con libertad por muchos de los estados de la República, y en vez de recibir apoyo por parte de la red de cooperación internacional, gobiernos como el de Estados Unidos defienden más los derechos de sus empresas fabricantes en vez de reconocer los efectos negativos que el tráfico de armas genera en otros contextos. Este deslinde de responsabilidad es perjudicial para los movimientos en contra de la violencia, porque es necesario que todos los actores que tienen relevancia en que puedan o no llevarse a cabo conflictos armados pongan de su parte para buscar medidas que protejan a las personas, y les permitan vivir con seguridad.

Como ciudadanos mexicanos, y sobre todo como personas con derechos, merecemos saber que vivir libres de amenaza de violencia armada es una necesidad humana básica. Es una precondition para el desarrollo humano, la dignidad y el bienestar. Participar en este proyecto me ha permitido darme cuenta de que tengo la oportunidad de informar a los demás sobre el derecho que tienen de vivir en un ambiente seguro, de hacer conciencia de que la violencia que viven miles de personas no es “normal” o “parte de la norma”. No importa el papel que uno piensa que juega en la sociedad; cada individuo tiene el poder de tomar una posición frente al problema, para darse cuenta de que siempre se puede hacer algo en contra del estatus quo, incluso con algo tan sencillo como investigar y difundir información, que es precisamente lo que hacemos desde las plataformas de Estudiantes vs Armas, pues gracias a pequeñas publicaciones damos un paso adelante para evitar la normalización del uso de las armas en nuestro país.